

El gobierno ha sido en todas las edades y en todos los países el enemigo más encarnizado y más mortal de la libertad.

G. C. CLEMENS

SAGITARIO

Nuestra patria es el mundo entero, y nuestra ley la libertad.

PEDRO GORI

Editor y Administrador Grupo "Hermanos Rojos"

Director: Pedro Gudino

Subscripción voluntaria

Quincenal Sociológico.

Calle Guadalupe 51

Registrado como artículo de Segunda Clase C Primer grupo, con fecha 30 de Octubre de 1924, Segunda vez.

Nº 31. II Epoca

Correspondencia y dinero dirijanse a SAGITARIO, Apartado Postal 11

Villa Cecilia, Tamaulipas, México, Enero 6 de 1927.

LA HUELGA FERROCARRILERA

Desde el día 6 de Diciembre la Unión Mexicana de Mecánicos Ferrocarrileros comenzaron por secciones a abandonar sus trabajos, como una protesta contra la millonaria Empresa explotadora, apoyando las justas quejas que los obreros de Cárdenas y Aguascalientes tenían contra actos arbitrarios de la Compañía Ferrocarrilera, en la que figura el Gobierno mexicano como principal accionista.

La huelga no se declaró al mismo tiempo en todas las líneas ferrocarrileras del país, sino que, como es costumbre en todas estas farasas legales, los obreros tienen que dar aviso a sus amos con diez días de anticipación para que se preparen, de modo que cuando los obreros quieran abandonar sus trabajos ya las compañías tienen gente de sobra para sustituirlos, y de esta suerte las empresas se quedan riendo de sus esclavos que pensaron ocasionarla algún daño al abandonar el trabajo.

Si ya por experiencia sabemos que las huelgas pacíficas son completamente contraproducentes para los propósitos emancipadores de los obreros, en el presente caso que los obreros saben que tienen enfrente otro enemigo mil veces peor que el contubernio entre el Gobierno y el Capitalista, cuando saben perfectamente que tras de sus espaldas los acecha no sólo el puñal de los esbirros del capitalista y del gobernante sino el traidor puñal de los obreros-esbirros que manejan los políticos líderes de esa organización obrera conocida con el nombre de la Confederación Regional Obrera Mexicana; sabiendo todo esto, repetimos, los trabajadores declaran huelgas en la forma ya indicada.

Y aunque se diera el caso excepcional de que el gobierno reconociera que una huelga es legal, siempre los trabajadores tendrán que ser derrotados, porque las leyes están hechas para proteger los intereses de sus amos, los poderosos, y nunca para proteger los intereses del débil.

Si los trabajadores ferrocarrileros comprendieran la importancia y la fuerza de su organización y adoptaran otras tácticas diferentes de las permitidas por el Código Penal, la burguesía no estaría tan ensoberbecida. Bastaría suspender el movimiento de los trenes o de cualquier industria, para que las cosas se arreglaran favorablemente para los explotados en menos de 24 horas.

La huelga fué motivada por un sinnúmero de atropellos recibidos, tanto por parte de los sabuesos de la compañía como de los altos esbirros oficiales del gobierno mismo, culminando estos abusos con los recientes acontecimientos de Cárdenas y Aguascalientes que ya se hicieron insoportables.

La Unión Mexicana de Mecánicos compuesta de 5.000 miembros está dispuesta a sostenerse firme, a pesar de las persecuciones y encarcelamientos de algunos de sus miembros; no retrocederá en la lucha entablada, sino que pondrá en acción todas sus energías, a juzgar por las confesiones de sus más decididos luchadores.

Hasta la publicación de estas líneas, la huelga se había ya generalizado a las líneas ferroviarias siguientes: Ferrocarril Interocéánico, Ferrocarriles Nacionales de México, Monterrey al Golfo, División de Guadalajara, División del Ferrocarril de Tehuantepec, División Hidalgo, División de Durango, División de Chihuahua, División de Cárdenas, División de Aguascalientes, División de Monterrey, División de Tehuantepec y Pan-Americano.

A pesar de las desventajas y a pesar de las enormes fuerzas que contrarrestan la acción reivindicadora de los huelguistas mecánicos, la Empresa Ferrocarrilera ya ha sufrido pérdidas que ascienden a algunos millones de dólares y trastornos considerables en casi todas las divisiones a juzgar por los mismos partes oficiales publicados diariamente desde que principió la huelga.

Los informes que en seguida damos a

conocer, forman parte de los publicados el 25 de Diciembre solamente.

INFORMES DE LA SECRETARIA DE INDUSTRIA Y COMERCIO.- División de Monterrey-Norte.- Servicio de casas redondas protegidas. Se solicitaron ayer diez máquinas para correrse a Saltillo, habiéndose proporcionado cuatro al sur y una a Laredo. Para hoy se solicitaron ocho al sur y dos a Laredo, informando talleres que no puede precisar cuantas máquinas podrá dar en el día. Ayer salieron máquinas escasas de agua y aceite, debido a actos de sabotaje cometidos por huelguistas. Como consecuencia de ésto, la IC 15 de número 132, corrió por agua y después se "murió" por falta de aceite en kilómetro 190. La 625 se "murió" en Ramírez por la misma causa, y fué remolcada a Matamoros en número 131. Estas dificultades ya subsanadas; tanques aceite y agua llenos para hoy. Continúan cometiéndose actos de sabotaje por elementos huelguistas, aunque en proporciones menores. La noche del 21 al 22 rompieron válvulas de prueba en máquina 393 por lo que hubo necesidad de relevarla. También han estado cerrando llaves agua, interrumpiendo servicio tanque Golfo, lo que inmediatamente se ha arreglado. Máquina 1937 fué relevada y entregada a la Compañía propietaria, debido a que intencionalmente se escondieron ganchos para carbón. Departamento mecánico ya está proporcionando más fuerza para Divisiones Norte y Golfo.

División Monterrey-Golfo.- Tráfico al corriente. Servicio de casas redondas protegido. Talleres dieron máquinas para números 501, 502, 534, 551 y 553, así como para seis directos al sur. Ya se comienzan a practicar investigaciones relativas a actos de sabotaje cometidos en máquinas 204, 840 y 847; una vez definidas responsabilidades se hará la consignación a las autoridades respectivas. Ayer fué asaltado operario Rodolfo Ramos por un grupo huelguista, dos de los cuales fueron aprehendidos habiéndoseles impuesto multa de cincuenta pesos o arresto de un mes.

Por el resto del informe se ve que abundan máquinas "muertas" en casi todas las divisiones, a pesar de los rompimientos de la Confederación Regional Obrera Mexicana, no obstante ser numerosos y estar bien protegidos por los asesinos de cuartel.

La huelga se generaliza y se extiende a otras uniones y sindicatos obreros que simpatizan con la justicia de este movimiento. Algunas ciudades permanecen a oscuras debido a los sindicatos de electricistas que se han unido a la huelga de los mecánicos.

LIBRADO RIVERA.

La Intervención Americana

La gallera patriótica se ha alarmado últimamente y su exaltación contra la intervención armada americana en Nicaragua a veces ha llegado al rojo vivo.

El asunto en cuestión es más bien el de dos partidos políticos; el conservador o clerical contra el burgués partido liberal. No se lucha por principios, porque para las ideas modernas verdaderamente emancipadoras, tan conservador es el uno como el otro; los dos partidos son sostenedores del tiburón capitalista, del millonario insaciable acaparador de todas las riquezas de la tierra. Y a éste, lo mismo le da que triunfe un partido que el otro. El capitalista impone las leyes que él quiere a cualquier partido triunfante.

Para Morgan, Rockefeller, o Doheny, lo mismo les da que en Estados Unidos salga electo un presidente republicano que un demócrata, cualquiera de los dos hará lo que les plazca a esos grandes ladrones del sudor del pobre.

Porque la intervención Americana no es cosa nueva; ella se ha introducido desde hace años en México (varias veces), en Santo Domingo, Filipinas, Cuba, Puerto Rico, Panamá, Honduras, Guatemala, Colombia, y hasta el otro lado del Océano Atlántico y donde quiera que las aves de

Respondiendo a un llamado

COMPAÑEROS:

Los anarquistas de todas las latitudes siempre nos hemos distinguido por nuestro desinterés y espíritu solidario.

La campaña pro-Sacco y Vanzetti con sus proyecciones gigantescas, es un alto exponente de lo que puede la voluntad anarquista, cuando inspirada en un sublime sentimiento de solidaridad, pugna tenazmente, por conseguir un objetivo determinado.

Por su parte la reacción capitalista arremetía en sus zarpazos empuñada inútilmente en matar todo germen de libertad, y ahogar en sangre toda actividad anarquista, suprimiendo a nuestros mejores y más abnegados camaradas.

INFAMIAS DEL RÉGIMEN BURGUÉS

Todos los medios, todos los procedimientos, por bajos, ruines e inicuos que sean, se emplean contra los anarquistas, en el afán de desprestigiarlos ante los ojos de los trabajadores, y reducir de este modo, la eficacia de nuestra propaganda entre las masas.

Fracasados los procedimientos, del linchamiento, ley de fugas, torturas y encarcelamientos prolongados; hoy se destaca en el campo burgués una nueva moralidad de ataque a las ideas anarquistas y a sus militantes.

Todo delito común, asalto, robo, asesinato, que la policía es incapaz de descubrir o que tiene interés en que no se descubra, por no ser ella ajena al mismo, se le adjudica a los anarquistas, con el beneplácito de los gobiernos, y la ayuda de la prensa burguesa. Nada más fácil dada la credulidad e ignorancia de las gentes y los poderosos medios de propaganda que nuestros enemigos controlan y manejan a su antojo—periódicos, agencias de información, telégrafo, radio, cine, etc., etc.— que dar a las más burdas patrañas visos de verosimilitud.

Por eso vemos de un tiempo a esta parte, aparecer a los anarquistas—siempre según la prensa burguesa y los partes policiales—complicados en asaltos a bancos, instituciones de crédito, etc., etc.

La trama está bien tejida y para la mayoría de la gente que cree como artículo de fé las tendenciosas informaciones que profuso y diariamente suministran los grandes diarios, los anarquistas aparecemos como delincuentes de la peor especie.

INICIATIVA INTERNACIONAL

Urge una potente reacción por nuestra parte.

Debemos de levantarnos virilmente airados contra la ola de vergüenza e ignominias en que quieren envolvernos.

No somos nosotros los primeros en comprender la magnitud del problema que se nos plantea, ante la odiosa persistente moralidad del ataque burgués. Los anarquistas de diversas nacionalidades y que violentamente arrojados de sus hogares buscaron refugio en Francia, la Unión Anarquista Francesa, los periódicos "Le Libertaire", "Acción", "Tiempos Nuevos", "La Tempra", "Iconoclasta", "Rivindicazione", y todos los órganos anarquistas que ven la luz en París, reconocen la gravedad del ataque a fondo que se lleva contra nuestra honrosísima Wall Street han logrado llevar su "dólar."

No es la lucha del pueblo explotado y oprimido contra el opresor explotador lo que en Nicaragua se disputa; porque la cuestión legal o constitucional se impone por medio de la fuerza, con el cañón o con la espada.

Así se han hecho legales en pleno siglo veinte la dominación de España y Francia en Marruecos, la esclavitud de los pueblos Indús y del Africa del sur a unos cuantos comerciantes de Inglaterra.

Si queremos acabar para siempre con toda intervención y toda guerra, no hay más que un medio: la abolición completa de la propiedad privada, intensificando hacia ese fin nuestra propaganda igualitaria entre todos los pueblos oprimidos de la Tierra.

L. R.

Unidad de militantes y se aprestan a emprender una cruzada que reivindique ampliamente ante el mundo idealista y proletario, la honradez y el puritanismo, que en nuestros procedimientos de lucha fué siempre divisa de los anarquistas.

Ultimamente y reflejando este estado de opinión se celebró en la capital francesa una reunión magna, donde asistieron delegados de las entidades anarquistas citadas. Contemplando la urgente necesidad de salir al paso eficaz y energicamente a esta campaña de calumnias, y la de auxiliar moral y materialmente a los compañeros caídos, se formó un comité que tomó el nombre de Comité Internacional de Defensa Anarquista.

Sebastián Faure, el viejo y animoso camarada, comprendiendo la importancia y ardua tarea que se le encomendaba al comité, y acreditando una vez más su ejemplo de solidaridad, y clarividencia del momento crítico porque atraviesa la propaganda, se ofreció voluntariamente para desempeñar la secretaría del citado comité.

Es de esperar que eficazmente secundado por los otros compañeros integrantes también de este organismo, entre los cuales se hallan camaradas de renombrada solvencia moral e intelectual, como Archinet, Hugo Trene, Ferrandel y otros, la labor que realicen dé profucos resultados y encuentre en todos los anarquistas del orbe el apoyo decidido que tan grandiosa y noble iniciativa merece.

CONTRA LAS EXTRADICIONES CONCEDIDAS POR EL GOBIERNO DE FRANCIA

Como objetivo inmediato el Comité Internacional de Defensa Anarquista, se halla tenazmente empeñado en impedir la extradición de los anarquistas: Ascaso, Durreti, Jover y Alamarchá. Estos compañeros, destacados militantes del movimiento anarquista español, son acusados caprichosamente de varios delitos que en España y Argentina se sucedieron últimamente, y que la policía de estos países incapaz de descubrir a los verdaderos autores recurre al fácil y cómodo expediente, de acusar a los camaradas citados.

Indigna a las conciencias honradas, crispada los nervios a cualquiera que no tenga embotada su sensibilidad, el creciente relajamiento moral de las clases dominantes; la perversidad que todo lo emponzoña, el ahínco brutal con que enseña, en todo y todos los que intentan subvertir el odioso régimen burgués.

EL DEBER DE LOS MILITANTES ANARQUISTAS

¡Reaccionemos compañeros! El Comité Internacional de Defensa Anarquista ha señalado claramente el peligro, y se apresta a la lucha. ¡Secundémosle todos!

¡Por el resurgimiento mundial de la propaganda!

¡Por la dignificación ante el pueblo de nuestras ideas!

¡Por Ascaso, Durreti, Jover, Alamarchá, Sacco, Vanzetti, Lucetti, y tantos compañeros presos!

¡Ayudemos moral y materialmente al Comité Internacional de Defensa anarquista!

Cordialmente y por encima de todas las miserias humanas, que algún día ya pasado, entorpecieron toda labor, invitamos a la acción solidaria a todos los anarquistas del país.

La amenaza de extradición que pesa sobre el compañero Ramón López y las necesidades de la propaganda local e internacional deben ser motivos suficientes para que rompiendo la frialdad del ambiente, tornemos por encima de las pequeñas querrelas de capilla a la actividad productora y vivificadora de rebeldías.

Dirección del Comité Internacional de Defensa Anarquista—72-rue des Prairies—72—París—XX^e

Valores Girós: F. Ferrandel.

"La Muerte del Tirano" Formidable Drama escrito por el notable Dramaturgo Español José Fola Igárbide, será puesto en escena próximamente por el Cuadro Dramático Obrero a beneficio de "Sagitario."

Dios y la Biblia

Es muy común entre los católicos—al menos en las aldeas—el sacar un permiso del Papa para casarse con una prima, viceversa, en cambio el patriarca Abraham estaba casado con una hermana. Y creéis que Dios se lo tomó a mal? Cada de esto, al contrario, era su íntimo amigo, hasta tal punto que Dios consintió que Abraham se hiciera rico en la Corte de Faraón a cuenta de su mujer. Y para que no se me tache de embustero, voy a copiar lo que, según la misma Biblia, dijo Abraham a su mujer cuando entraron en Egipto:

«Ahora, pues, dí que eres mi hermana, para que yo haga bien por causa tuya, y viva mi alma por amor de tí. Y aconteció que como entró Abraham en Egipto, los egipcios vieron la mujer que era hermosa a grado sumo. Viéronla también los príncipes de Faraón, y se la alabaron; y llevó la mujer a casa de Faraón. Hizo bien Abraham por causa de ella; tuvo ovejas, y vacas, y asnos, y siervos, criadas, y asnas y camellos. (Génesis capítulo 12, vers. 13, 14, 15 y 16).

No obstante, Dios sabía muy bien que el hecho de Abraham es infame, y sin embargo se lo consintió, lo encubrió, hasta que Abraham logró su deseo; no parece sino que Dios mismo tenía interés en que Abraham fuera rico, sin importarle el modo de adquirir la riqueza. fuese de esa o de aquella manera. En el mismo Capítulo vers. 17 del Génesis, dice lo siguiente: «Mas Jehová hirió a Faraón y a su casa con grandes plagas, por causa de Sarai mujer de Abraham».

Este Dios hace como Pilatos: se lava las manos; después de que él mismo fué consentidor manda plagas a Faraón, que ninguna culpa tenía. ¿Acaso Faraón estaba obligado a saber si Sarai era mujer hermana de Abraham? Además, ¿no le dijo él que era hermana? ¿Por qué no le avisó Dios de antemano y se libraba del trabajo de mandar plagas a Faraón? Por lo que se ve, Dios tenía interés en que Abraham fuera rico, lo cual una vez logrado el deseo, quiso Dios quedar por nombre de bien; seguro le recordió la conciencia desempeñar, como desempeñó, el papel de hipócrita, y entonces para hacer que a él no le gustan esas cosas, manda plagas a la corte de Faraón en lugar de mandarlas Faraón a la corte de Dios, por ser este último el pérfido. ¿Qué necesidad tenía Dios de hacer o consentir que Abraham se valiera de su mujer para obtener riquezas? ¿Por qué siendo Dios tan poderoso como es, no le concedió a Abraham medios de hacerse de bienes de una manera más decente, y no como lo hizo del modo más vil y rastrero, prostituyendo a su mujer que es lo último en esa escala? El Dios de la Biblia, no hacía milagros más que para que las gentes se maravillaran de él en lugar de hacerlos para hacer bien: lo que nos denuestra que este Dios, es un Dios presumido y hasta fanfarrón. Las picardías que está llena la Biblia, son infinitas. El Dios bíblico es incansable e inimitable en materia de hacer pantomimas: éste prefiere que la mujer de Abraham sea estéril (pudiendo él hacerla fecunda) de modo que Sarai se queja a su marido Abraham de su esterilidad, y lo convence para que duerma con la criada Agar lo cual Abraham que no sería delicado aceptó la proposición, y tuvo un hijo llamado Ismael. Más tarde Sara (Sara y Sarai es lo mismo, por lo que se ve, los escritos de la Biblia, no eran muy escrupulosos para quitar o añadir a los nombres) parió a Isaac, y hace despedir a Agar del modo siguiente: «Por tanto dijo a Abraham: Echa a esta sierva y a su hijo; que el hijo de esta sierva no ha de heredar con mi hijo, con Isaac.» (Génesis cap. 21, vers. 10).

Esta mujer al decirle a su marido que despidiera a la cría, por temor a que Ismael heredara al igual que Isaac, se olvidaba de lo que la misma Sara (todas estas cosas eran ordenadas por Dios), dijo a Abraham en el Cap. 16, que fué lo siguiente: «Y dijo, pues, Sarai a Abraham ya que Jehová me ha hecho estéril: ruégote que entres a mi sierva; quizá tendré hijos de ella. Y atendió Abraham al dicho de Sarai.» (Génesis Cap. 16, vers. 2).

¿Habrá picardía más grande que ésta? Primero cuando vió ella que no tenía hijos seduce a Abraham para que éste se las arregle con Agar, y cuando ésta tiene un hijo y Sara tiene otro más tarde, la despide, por temor a que sea culpable de que su hijo Isaac quede más pobre. Se dirá que Dios no tenía culpa de los males que Sara causaba a Agar, esto es un error,

precisamente, Dios es el culpable, como lo voy a demostrar.

«Entonces Jehová dijo a Abraham: ¿por qué se ha reído Sara diciéndome: será cierto que he de parir siendo ya vieja? ¿Hay para Dios alguna cosa difícil? Al tiempo señalado volveré a tí, según el tiempo de la vida, y Sara tendrá un hijo.» (Génesis Cap. 18, vers. 13 y 14)

¿Por qué Dios no le manifestó esto a Abraham antes de seducir a Agar?, y de éste modo invitaba Dios que Agar se viera errante en el desierto; pero este Dios era causante y promotor de todos los males. Y lo más bonito, es que Agar se quiso marchar, y el ángel de Jehová se le puso delante, con estas palabras: «¿De dónde vienes tú, y dónde vas? Y ella respondió: Huyó de delante de Sarai, mi señora.»

«Y díjole el ángel de Jehová: Vuélvete a tu señora, ponte sumisa bajo de su mano.» (Génesis cap. 16 vers. 8 y 9)

En esto se hecha de ver el buen corazón que tiene el Dios de los católicos, que permite que Abraham se burle de Agar, y luego que ella se quiere marchar, le sale Dios al encuentro, para que se vuelva y sea sumisa, a su señora: es decir una criada para todo servicio. El Dios que permite y consiente y hasta fragua tales crímenes, es digno de representar un muladar, pero no de ser el señor del Universo como pretenden los católicos.

Es, pues, el caso que Abraham despidió a Agar con un pan y un odre de agua para el camino, que Agar tuvo que cargar sobre su hombro.

No es extraño, que muchos ricos corrompidos hagan villanías con sus sirvientas, si el Dios a quien ellos fingen adoración ha hecho otro tanto. Por eso la moral del clero jamás podrá ser limpia, estando basada como está, sobre bases inmundas, la BIBLIA.

La Biblia sobre la que se basan tantas religiones cristianas, está llena de pornografías, y es por lo tanto de lamentar, que sobre bases tan ridículas descansen un culto que los católicos tienen por divino, y por lo tanto hasta por único. ¡Hasta tal punto tiene la humanidad vendada los ojos!

¿Y qué me dicen de las hijas de Lot que cohabitan con el propio padre?

Los de aiza cuello dirán que lo hicieron por no haber más hombres. ¿Quién dijo eso? ¿Acaso por que se haya destruido Sodoma y Gomorra, ya estaba destruida con eso todo Asia? ¿O no había más hombres que los de Sodoma? No se le puede achacar a que no había más hombres! Caín que encontró mujer mucho más antes de la destrucción de Sodoma, con mucha más razón las hijas de Lot que son posteriores a Caín, tenían que encontrar hombres. Si en tiempos de Caín, había mujeres, es porque también había hombres, y habiéndolos en tiempo de Caín en tiempos de Lot tenía que haber más. Además, ¿por qué Dios no reservó de la ruina a los que iban a ser yernos de Lot, que precisamente el día que se hundió Sodoma estaban en su misma casa? Se dirá que no hicieron caso y lo tomaron a burla. Pero a mí no me convence los de sotana, porque Dios bien los pudo sacar, y de ese modo se evitaba de que Lot cometiera un incesto, o mejor dicho las hijas que fueran las que tramaron darle de beber al padre hasta emborracharlo, y de este modo acostarse con él, sin que él se diera cuenta.

Si se me dice que Dios no podía salvar los yernos de Lot, contesto que es una mentira; porque así como partió las aguas del mar Rojo, también pudo salvar a esos dos hombres; y si se me dice que no quiso, entonces claro está, que la causa de ese incesto como de otros muchos es Dios.

Aún hay más: ¿De dónde sacaron las hijas de Lot el licor para emborrachar al padre? Si le sacaron de su propia casa, pudieron muy bien, en lugar de perder tiempo y esfuerzos en conducir el licor, emplear ese tiempo y energías en ver si podían llevarse con ellas a sus novios; porque creo yo que más cuenta les tendría eso que todo el licor del mundo. Y, además, sabiendo como tenían que saber de ante mano, que al destruirse Sodoma y Gomorra, no quedaba otro hombre.

Ahora bien, si se me dice que el licor no lo llevaron de su casa, sino que lo consiguieron en otra parte, fácil es de comprender, que en la parte o lugar de donde sacaron el breva, tenía que haber hombres, porque semejantes cosas no se hacen solas, sino que precisan hombre o mujeres que las hagan.

José MAYO

Fuera del Rebaño

Hace ya años leí un artículo de Armand, el tan criticado individualista francés, que se titulaba FUERA DEL REBAÑO. No me acuerdo ya de lo que en aquel artículo se decía, pero sí quedaron grabadas en mi memoria las tres sugestivas palabras que lo titulaban:

FUERA DEL REBAÑO.

Pero lo que Armand pudiese decir en su artículo poco importa. Esas tres palabras, como signos de fuego, son en sí solas un artículo. Un artículo tan extenso que casi lo abarca todo, que casi condensa la vida social entera de los pobres días en que vivimos.

Porque, queramos o no, tenemos que reconocer que estamos oprimidos por un inmenso rebaño, un rebaño que nos estruja, que nos ahoga, que envenena el aire que respiramos y hace que los frutos se pudran y se enturbien los pensamientos; un rebaño que lo fiscaliza todo; que lo acapara todo, que lo mide todo con su torpe medida y que no permite la existencia de ningún valor individual que se salga fuera de lo que el rebaño considera EL BUEN ORDEN DEL SENTIDO COMÚN.

¡FUERA DEL REBAÑO! Fuera de todo lo necio, de todo lo puerco; fuera de todo lo que huele mal y fuera de todo lo que tiene sabor a podredumbre. Estar fuera del rebaño es estar fuera del corral, y del redil, y del estercolero; es estar alejado de todas las inmundicias y todo lo que produce gérmenes de vicio y de peste. Estar fuera del rebaño es estar limpio y respirar aire puro, caminar por el bosque como señor de los propios destinos, amando y odiando con intensidad. Estar fuera del rebaño es ser un hombre....

¡Fuera del rebaño!... Pero, ¿a dónde podremos ir que no nos alcancen las pesuñas del rebaño, y el rebaño no nos infeste con su podredumbre?....

Porque, tenemos que reconocerlo, amigos, hay muchas clases de rebaños. Hay el rebaño de los tontos y el rebaño de los inteligentes; el rebaño de los carneros y el rebaño de los pastores. Oh! sobre todo el rebaño de los pastores! ese rebaño de gentes que quieren conducirnos por "el buen camino" y que no permiten que estemos a solas un momento; el rebaño insulso de los que aseguran que jamás se han equivocado, que nunca hicieron las cosas mal; estulto rebaño de los que no dicen "sí" o "no" por temor a comprometerse; el rebaño de los que no sirven para ser buenas ovejas se convierten en malos pastores. ¡Tantas clases de rebaños!... Tantos rebaños formando el rebaño universal!....

Y de tantos rebaños, ninguno tan pútrido, ni tan bilioso como el rebaño de los pastores que no encuentran ovejas que pastorear; ninguno tan indecente ni con tanta saña como ese rebaño de notables que dicen pensar por su cerebro y que se llaman así mismos conductores de la humanidad, padres o hermanos del pueblo.

Y el amigo Armand escribió un gran artículo con tres palabras, las tres palabras que dicen "Fuera del rebaño"; pero la realidad es muy otra y si queremos ser sinceros como a aquel que verdaderamente está fuera del rebaño, por amargo que nos sea el confesarlo, tenemos que decir

DENTRO DEL REBAÑO

Dentro del rebaño de los tontos y de los "inteligentes"; dentro del rebaño de los carneros y de los mastines; dentro del rebaño de los lobos que se disfrazan de corderos para mejor poder esquilmar a las ovejas; dentro del rebaño de los que todo lo saben y todo lo juzgan de acuerdo con la ajena mentalidad y que a falta de garras y de colmillos, arañan a los transeuntes y ladran al que no pueden morder.

Dentro del rebaño, sí, dentro del rebaño! Dentro de ese rebaño que nos estruja y nos ahoga y que cuanto más queremos alejarnos de él, más nos persigue y más nos babosea. Dentro del rebaño de los carneros. Dentro del rebaño de los lobos. Dentro del rebaño de los pastores, ¡el peor rebaño!....

J. DE BORRÁN.

El mundo marcha a fuerza de locuras, la utopía de hoy es la realidad del mañana.

J. PRAT

De nuestra Correspondencia

Compañeros de Sagitario, Salud:

Hoy mismo hemos mandado un poco de metal para ayuda del periódico.

Os envío más material sobre Dios y la Biblia.

Hay en la Biblia partes que son sumamente asquerosas, y que repugna el publicarlas, pero el callarlas es hacerse cómplice; así que es necesario enseñárselas, a quien no las conoce, para que de estemodo puedan formarse una idea exacta de lo que realmente es la piedra fundamental de la religión católica que tan despiñarrada trae a la humanidad.

Yo sé que lo que pienso copiar de ella, es tan pornográfico, que si llega a manos de una mujer (lo cual es de suponer que llegue, no sólo de una sino de varias) se taparán la cara por no verlo siquiera escrito; pero si no lo damos a que el pueblo lo conozca, es ser hipócrita.

Además, si la clericanalla no tiene vergüenza en llamarle a las sandeces cosas divinas para vivir a cuenta de la humanidad, ¿por qué la vamos a tener nosotros para dar a conocer sus villanías, haciéndolo como lo hacemos en bien de la humanidad? Si nosotros tenemos vergüenza en publicar lo que consideramos indecente, entonces somos doblemente burlados, porque de nuestra vergüenza se aprovechan para tener sus cosas ocultas y seguir por medio de ellas viviendo a cuenta ajena.

No debemos, pues dejar pasar nada por alto, es necesario que el pueblo conozca todo para que se rebelen cuanto más antes mejor; porque cada gota de nuestro sudor, es un tesoro inagotable de placeres para la canalla.

En el libro de Ezequiel, Cap. 23, vers. 3, nos dice que dos hermanas, la una llamada Aholah y la otra llamada Aholibah, «fornicaron en Egipto, en sus mocedades fornicaron. Allí fueron apretados sus pechos, y allí fueron apretados los pechos de su virginidad,» y en el versículo 20 dice lo siguiente: «y enamoróse de sus rufianes, cuya carne es como carne de asnos, y cuyo flujo como flujo de caballos.»

La pobre humanidad está tan ciega que no ve la trampa a sus pies.

Carlos Brandt, en su fundamento de la moral, dice lo siguiente: «El hombre no tiene conciencia de su infelicidad, ni de lo infamante y deplorable que es el estado a que ha llegado; pero tampoco parece sentir las caídas y los golpes que recibe. Oye la voz de los moralistas que le aconsejan a cambiar de vida, pero no les hace caso o se ríe de ellos. Sin embargo, tiene momentos de lucidez en que recapacita, y dándose cuenta de su desgracia, comprende que el vicio y la absurda manera de vivir lo llevará a la tumba: pero carece de fuerza de voluntad para corregirse y se entrega en brazos de la fatalidad.»

Sin otro motivo, no quiero por ahora marearos más. Os saludo cordialmente, vuestro por la causa.

José MAYO

Soy el Rey de la Velocidad

La luz y la electricidad son tortugas en un arrenal, comparadas con mi fuerza veloz; para mí no hay imposible: vuelo en todas direcciones, atravieso el mundo estelar, veo soles y estrellas radiantes de luz, los comparo con la tierra, y desmiento a la ciencia que ha dicho que muchos de ellos son productores de la luz lo mismo que el sol; yo veo que sólo son simples reproductores de ella, y lo mismo se puede decir del calor.

Soy invisible, incomprensible, e invencible; a mí todos me sienten y ninguno me vé; el hombre semisalvaje y también el civilizado me llaman espíritu; para el físico soy fuerza, y para otros soy alma; yo, en un minuto, paso por las transformaciones que el ser humano no puede tener en un millón de años: soy inmortal, a mí nadie me hiere ni me aprisiona, la lumbre no me quema, ando entre las batallas y guerras, soy impulsor de huelgas y revoluciones, veo a los ejércitos enloquecerse con la música y a batallones de hombres valientes e intrépidos obedecer a la voz de un clarín, y humillarse ante un joven galoneado, que les ordena que se maten mutuamente y sin réplica le obedecen: los he visto matarse por la patria, por la religión,

LA HUELGA

Muerte gloriosa la de aquel día memorable en que los mineros se declararon en huelga. No murió, como mueren otros días, envuelto en una mortaja livida, sino que le tocó en suerte que el sol le concediera las más suntuosas púrpuras con que él mismo se arropa cuando bondadoso se despide para ir a prodigar luz, calor y vida a otras regiones de su hija la Tierra.

Los mineros habían adoptado aquel día resoluciones de importancia: no trabajarían más por el sueldo miserable que les pagaban las compañías; no era posible hacer una vida humana con aquellos salarios de hambre; ¡caramba! se partía el corazón de ver a los chicuelos tripudos, liendrados, correteando entre el polvo, hambrientos de golosinas y de pan, sin más distracción que la que les proporcionaba la mansedumbre del perro sarnoso que, sin chistar, sufría de ellos pellizcos y mordizcones en narices y orejas. No; aquello no podía continuar así, era preciso tomar una resolución enérgica; los zapatos de las mujeres parecían campechanas; los de los hombres recordaban al caimán, cuando tiene abiertas las mandíbulas para atrapar moscas; ¿y qué se decía de los vestidos? Andrajos, verdaderos andrajos, color de ala de mosca, y que, si sus poseedores los hubieran abandonado, habrían caminado solos movidos por los piojos; la situación no podría ser peor; en los jacales faltaba lumbre a las hornillas; la escasa boñiga que podía obtenerse tenían que comprarla al amo de la hacienda cercana, y para no gastar mucho en combustible menester era dejar "parados" los frijoles y no dar al nixtamal el "punto" requerido, de suerte que las "ñejas" resultaban indigestas. Total: que los mineros se habían declarado en huelga, pidiendo aumento de salario y disminución de la jornada de trabajo a ocho horas. Harto habían suplido a las compañías por que se les atendiera en sus pretensiones y puesto que ellas se habían mostrado sordas; no suplicarían más: ahora dejaban el trabajo, la ver quién ganaba!

por una promesa ilusoria, y aun muchos sin saber por que, se combaten como fieras, y se destrozan por que ellas; se revuelcan en su sangre y resuellan por las heridas y mueren mal diciendo a sus enemigos.

Entre tanto que el sér humano no me comprenda ni sea cosmopolita y libre, viva para los demás como yo, que desafiando la electricidad y el espacio sin fin, vuelo en todas direcciones y le traigo al hombre las noticias y conocimientos que aún su cerebro, tan insensible para aprovecharse de ellos, como su corazón tan duro como el diamante, y su mano tan pesada como el plomo, no estima todavía debidamente, será incapaz de moverse para romper sus cadenas.

Soy el maestro de la humanidad, el secretario del amor, el mensajero del saber y el libro del poeta; sin mí, el progreso, el arte, la ciencia y el animal irracional y el racional, no existirían.

(HABLA EL FILÓSOFO)

—Por fin ¿quién eres? que con título de Rey de la Velocidad te me has aparecido como fuerza sobrenatural y misteriosa, como un sabio o como un charlatán; yo, que he analizado todas las cosas, y he observado todas las fuerzas, no creo en Dioses, ni en poderes sobrenaturales, ni misteriosos, y mucho menos en un charlatán como tú.

—¡Cállate, insensato! Tú sin mí no existirías o serías un granito de arena en las playas de la mar; tú que te llamas Filósofo, no eres más que vanidad, capricho, orgullo como los demás, que por ello sólo se matan. Yo, Rey de la Velocidad, tan fuerte como invencible, tan grande como inmortal, como el vapor que se pierde en el espacio o se convierte en lluvia, me pierdo en el cuerpo humano, o me convierto en acción, ya sea constructora o destructora, opresora o libertaria; yo, tan dócil como ligero, y sin capricho, ni vanidad, ni orgullo, me someto a tus deseos, y soy tu más cruel enemigo, lo mismo que tu más leal servidor y amigo... y vulgarmente me llaman. ¡PENSAMIENTO!

Días después de aquel memorable que tuvo por mortaja las púrpuras del buen sol, los mineros se encontraban congregados con sus familias al pie de la colina cubierta por la nopalera, gracias a la cual no habían perecido de hambre pues aunque la Unión de Mineros pasaba una ración diaria de maíz y frijol a cada obrero, esta no bastaba para calmar las exigencias del estómago, y preciso era recurrir a las tunas, a los nopales y a las biznagas.

Los mineros parecían poseídos de una gran impaciencia; aguardaban al organizador de la Unión, y éste no llegaba. No faltó quien murmurara; ¡claro está! como el organizador gana sus cinco pesos diarios y no está sujeto a la pobre ración que a nosotros se nos da, no tiene prisa en arreglar los asuntos de la huelga.

Los comentarios menudearon, hasta que los gritos de ¡ya viene, ya viene allí! pusieron término a las murmuraciones y comentarios, por el rumbo de Oriente un carruaje se aproximaba a gran velocidad, llegando a los pocos momentos. De él descendió el organizador.

—¡Viva la Unión!—gritó alguien
—¡Viva!—gritó aquella multitud de hombres, mujeres, ancianos y niños.

El organizador saludó y dijo:
—Compañeros: os traigo una buena noticia; el gobierno ha intervenido en este asunto de la huelga, y de hoy a mañana se celebrará una conferencia entre representantes de la Unión, del gobierno y de las compañías. Con el apoyo del gobierno, ganaremos la huelga.

El entusiasmo que produjeron estas palabras fué grandísimo; los hombres arrojaban a lo alto sus sombreros de palma; las mujeres agitaban los rebozos como banderas saludando al triunfo; los chicuelos echaban machinucos en el suelo polvoriento; los amigos se abrazaban; los hombres besaban a sus mujeres; por las mejillas ajetadas de los viejos resbalaban lágrimas de alegría. ¡Cuánto alivia la esperanza a los atormentados corazones!

En el interior de los jacales reina la tristeza y el desaliento. Hace un mes que el gobierno prometió intervenir en favor de los obreros, y hasta la fecha no se han sentidos los efectos benéficos de dicha intervención. Las compañías no atienden las demandas de los trabajadores, y no faltó quien haya visto a uno de los funcionarios de la Unión tomando alegremente unas copas de coñac con uno de los representantes de las compañías. ¿Será cierto,—se preguntaban aquellas gentes sencillas,—lo que dicen los anarquistas que el gobierno no puede ser el amparo del débil? Y los comentarios abundan; seguramente que los anarquistas tenían razón; ¿no se estaba viendo con toda claridad que la famosa intervención del gobierno había sido una vil engaño, para que los trabajadores no perdieran la paciencia?

En el jacal de Tomás, el heroico barretero cuyos barrenos eran famosos en toda la comarca, se celebraba un mitin. Treinta barreteros y rezagadores se encontraban presentes. Allí estaba Tumba-cerros, el barretero que se jactaba de haber desmoronado en su vida tantas rocas como las que forman la enorme mole del cerro de la Bufa; no faltaba El Tuso, rezagador que se vanagloriaba de haber vivido más en el interior de la tierra que en la superficie; Pata de Ala estaba presente, lo mismo que el Muerte, El Tencuacho, y todos los que más se distinguían en aquellos campos por su carácter independiente y activo. El jacal, demasiado estrecho, apenas podía contener a la asamblea; apretados como sardinas en la lata, aquellos trabajadores no se quejaban de la apretura, ni hacían aprecio del calor sofocante. Estaban allí congregados para buscar los medios que habían de permitirles salir de la condición en que se encontraban con sus pobres familias. Tomás, que está al lado de su compañera Luisa, se pasa la mano por la frente para desembarasarla del sudor, tose y dice:

Compañeros: mientras el trabajador no tome a su cargo la solución de sus problemas peculiares, siempre será la

Es necesario que hagamos a un lado esa mala costumbre que siempre hemos tenido de encomendar a otros la obra de nuestra emancipación, costumbre que ha dado como resultado la perpetuación de nuestra esclavitud. Recordad que siempre se nos ha engañado y traicionado.

Los trabajadores escuchaban atentamente las sencillas palabras de Tomás. El calor era intenso; las moscas se congregaban en las narices atascadas de mocos de un niño que dormía cerca de los tenamaxtles. Tomás continuó:

Tumba-cerros, el Tencuacho, el Muerte, el Tuso y yo, tuvimos una conversación con el Presidente de la Unión. Le manifestamos que la ración que se nos da hoy no es ni la mitad de la que se nos daba al principio de la huelga, y que por lo mismo, si entonces no bastaba esa ración para mal comer, menos bastaba hoy. Le dijimos que, en nuestro concepto, el paso que debería dar la Unión era de clarar que las minas y las fundiciones fueran propiedad de los trabajadores, para que nosotros operásemos la industria por nuestra cuenta, y que, en seguida, nos pondríamos de acuerdo con los trabajadores de las demás industrias para que siguieran nuestro ejemplo y unidos todos los productores regulásemos la producción sobre nuevas bases: las de las necesidades públicas y no más las del lucro personal de los que se dicen dueños de ellas, y q', por lo que al consumo respecta, cada quien tomaría lo q' necesitase de las bodegas y almacenes de la comunidad. El presidente se rió en nuestras barbas declarando de que éramos unos necios; que eso no era otra cosa más que anarquismo y nos aconsejó que no leyéramos periódicos anarquistas. Insistimos en q' lo que exponíamos era lo justo, y volvió a reirse de nosotros, acabando por fin por enfadarse y mandarnos a paseo.

Tomás aspira con fuerza el aire envenenado que circula en el interior del jacal; se escuchan algunas toces; el Muerte se suena estrepitosamente con los dedos y se limpia en los calzones; al estrépito, se alarma la gallina que Luisa tiene empollando en un cajón, y cloquea; el perro lanza un gruñido; las moscas zumban; el Tuso está ataradísimo escurbandose con el índice las fosas nostrales; Pata de Ala se rasca la cabeza, Tomás prosigue.

Ahora, compañeros, debemos tomar una determinación; por lo que os he expuesto, se comprende que los funcionarios de la Unión, al mermarnos las raciones, cuando ellos tienen su mesa bien puesta, están de acuerdo con las compañías para hacernos rendir por hambre.

—¡Eso, nunca!—grita una voz que parece haber sido hecha a propósito para servir de trueno en las tempestades revolucionarias.

—No nos rendiremos!

El jacal se estremeció a la vibración de aquella voz de tormenta; las moscas, espantadas, abandonan por un momento las narices del chamaco y revolotean zumbando, para volver a prenderse de ellas, fastidiosas y tercas.

—¡A la expropiación!—grita otra voz que por su timbre, parece haber sido reproducida por todos los dolores, por todas las amarguras, por todas las cóleras acumuladas por siglos de esclavitud en el pecho de los pobres.

—¡Viva la Revolución!—gritó el Tuso, en cuyos ojos ardía un fuego sagrado.

—¡Viva Tierra y Libertad!—gritó Tomás, y la asamblea entera, como si sus componentes se hubieran puesto de acuerdo para ello, canta delirante las viriles estrofas de la Marsellesa Anarquista:

"No más al amo gobernante,
Por vil salario queremos servir;
Ya no más la limosna humillante;
Ya no más suplicar ni pedir."

Y los treinta proletarios se echan fuera del jacal cantando, gritando, llorando unos de emoción... ¡Al fin iban a emanciparse los esclavos! El sol besó amoroso las frentes de aquellos héroes que marchaban de frente a la expropiación.

A los diez minutos aquel pequeño

ODIOS VILES

Las olas del mar se encrespan para besar las nubes, las furias de los protervos burbujean para escupir lo que está por cima de sus bajezas.

La conciencia de los déspotas, sucia charca, remeda pobremente las turbulencias del océano.

Las ondas amargas y profundas del líquido abismo abren inmensa tumba a los hombres y a las naves, sus endebles juguetes. El revuelto cieno de las almas viles de los tiranos quiere convertir su seno en estrecho sepulcro para lo que es tan grande como el infinito, el pensamiento libre, el verbo rebelde, la verdad, la justicia, la libertad; pero lo mezquino, lo ruin, lo infame, no tendrá nunca magnitudes de vorágine.

El hervor del pantano no usurpará el vértigo del torbellino.

El miasma que emponzoña no será nunca la nube incubadora de centellas.

Díaz, y sus hermanos de crímenes, aunque sientan cóleras de infierno, siempre serán charcas y sólo producirán burbujas.

Las víboras, aunque escalen la montaña, siempre se arrastran para llegar a quien piensan morder.

Díaz y sus cómplices, en la cumbre de su poder omnímodo, no caminan más alto que los demás reptiles. Jamás, como el águila, caerán de lo alto sobre el enemigo: siempre escondidos en espeso matorral, esperan un pie desnudo para morderle, espían el sueño de la víctima para enredarse al cuello. Odios viles fermentan en sus malvados pechos.

Odios viles nos combaten.

Estamos, no en el cubil del tigre, sino en el nidal del crótalo. Luchar con tigres sería hermoso. Machacar serpientes es repugnante.

El vaho de los pantanos ambiciona llegar a nuestros pulmones. Las anillas del oxímaco sueñan con nuestra garganta.

Los odios viles se deslizan en torno de nuestra puerta.

PRAXEDIS G. GUERRERO

(Tomado del número 29 de "Revolución" de Los Angeles, California, fecha 19 de Marzo de 1908)

Hay que organizar la sociedad de tal suerte que todo individuo, hombre o mujer, al empezar su vida, encuentre medios iguales para su desarrollo y desenvolvimiento de sus facultades y para utilizar su trabajo.

MIGUEL BAKUNIN

grupo de anarquistas estaba reforzado por más de quinientos proletarios, hombres, mujeres, ancianos, niños, hasta los enfermos q' abandonan sus lechos para arrastrarse en pos de aquella mesa ansiosa de ser libre. Dos horas más tarde, diez mil proletarios se encontraban reunidos al pie de la colina donde les había hablado el organizador hacia poco más o menos un mes.

No hay para que decir que el organizador de la Unión brillaba por su ausencia. Por lo demás, ningún parásito puede existir cuando son los trabajadores los q' toman por su cuenta la obra de su emancipación. Todos hablaban en voz alta; cada cual se sentía libre, no había allí ningún redentor ante quien inclinarse, todos eran redentores.

En menos de una hora, todos se pusieron de acuerdo: los trabajadores de las minas, volverían al día siguiente al trabajo a trabajar por su cuenta y no más para las compañías; los trabajadores de las fundiciones, harían otro tanto; comisiones de mineros y de fundidores salieron inmediatamente a invitar a los campesinos, a los tejedores, a los sastres, a los zapateros, a los panaderos a los trabajadores de todas las industrias a que imitaran tan noble ejemplo, y se obró con tal actividad y energía, que cuando el gobierno quiso enviar tropas para proteger a los capitalistas, la expropiación ya había triunfado y los soldados no se atrevieron a atacar aquella masa de seres emancipados dispuestos todos a perder la vida mejor que continuar arrastrando una existencia llena de humillaciones.

RICARDO FLORES MAGÓN

(Tomado del número 210 de "Regeneración" de Los Angeles, California, fecha 3 de Octubre de 1915.)

Los Crímenes de Dios PRIMERA CONFERENCIA

LA EVOLUCIÓN RELIGIOSA

Recientes trabajos científicos han puesto a la vista de modo maravilloso la teoría del transformismo, esa teoría que comrueba el hecho de que en la naturaleza nada permanece inmóvil e inmutable, que todo evoluciona, se modifica, se transforma.

A algunos espíritus estudiosos les ha parecido interesante buscar si esta ley de evolución halla su aplicación en el mundo de las ideas y desde ahora parece ya establecido que la idea, como la materia, atraviesa una incesante sucesión de estados y perpetuamente se metamorfosa.

Si se admite que la idea no es si no un reflejo interno del ambiente, una adaptación al temperamento de cada una de las sensaciones recibidas, de las impresiones sentidas, decir que en la naturaleza todo se transforma es decir al propio tiempo y de antemano que la idea—del mismo modo que todas las cosas y de la misma manera—está sometida a las leyes del transformismo.

Pero como en muchos espíritus hay alguna duda respecto a los orígenes materiales de las ideas, he pensado que sería útil comprobar la exactitud de esa tesis que asimila la idea al ser organizado, aplicando a una idea determinada una observación rigurosa, y he escogido la idea religiosa, tanto por el papel considerable que ha desempeñado en el pasado, como por el lugar que aún ocupa en nuestras preocupaciones, como también por el despertar clerical al cual asistimos en nuestros días.

Todo ser organizado nace, se desarrolla y muere. Se trata de saber si se encuentran en la idea religiosa estas tres fases: nacimiento, desarrollo y muerte.

Estos tres períodos formarán la división de mi tema; por consiguiente, mi conferencia se dividirá en tres partes: 1ª, nacimiento; 2ª, desarrollo; 3ª, desaparición de la idea religiosa.

Añadí, además, algunas rápidas consideraciones de orden general y de actualidad.
SEBASTIÁN FAURE
(Primera Conferencia en el próximo número de "Sagitario".)

Hermanos de Cadena, Escuchad

Los pueblos que en la actualidad se preocupan por elegir quien los gobierne, son como los bebés que empiezan a andar; no confían en ellos mismos, sino que necesitan quien los lleve de la mano.

¿O no no fijamos en una verdad tan grande como lo es, y como lo dice el camarada Sebastián Faure en su Tercera conferencia "Podredumbre Parlamentaria", y que dice: "Que en verdad no hay mejor animal doméstico como lo es el elector"

Hermanos de cadena: es necesario despertar de ese sueño en que creemos que los destinos de un pueblo deben regirlos un traidor o un enemigo de nosotros mismos, lobo vestido de oveja, que una vez en el poder, es un ladrón y un asesino de los oprimidos, autorizado por la ley.

¿Cómo saldremos de ese sueño en que se piensa que sin gobierno no se puede vivir?

Instruyéndonos. Sí, instruyéndonos en obras despojadas de todo prejuicio político o religioso; porque una persona instruida de ese modo, al igual que un pueblo o varios en la misma forma, no necesitan parásitos que los opriman, ni ladrones autorizados por la ley que los roben.

A. GARCÍA

Matamoros, Coahuila.

EL ANARQUISMO APLICADO

El Gobierno en que yo creo es aquel que está basado en la mera sanción moral de los hombres. Buda, Moisés, Platón, Sócrates, Schopenhauer son para mí los verdaderos soberanos. Del mismo modo que odio a un potentado hereditario, odio también a cualquier vulgar parlamento. Un partido político nunca ha hecho nada por la humanidad. Individuos y genios han sido los fundadores de toda reforma y de todo progreso. La verdadera ley vive en nuestros corazones. Si nuestros corazones están vacíos, ninguna ley o reforma política puede llenarlos.
LEÓN TOLSTOI.

Lo que Somos

Somos el yunque vibrador, sonoro, do con furor el hierro se quebranta a los golpes seguros del martillo que rudamente en su furor ablanda. ¡Somos el yunque! Con hercúleo brazo podremos destrozarnos también mañana los cráneos de los zánganos que mienten, los pechos de los déspotas que matan.

Somos el brazo destructor, potente, por do circula hirviendo, roja sangre. ¡Fuerza y acción! tenemos la energía y gritamos soberbios: ¡Adelante! ¡Somos el brazo! ¡Guay! de los tiranos si un día violentados por el hambre, nos lanzamos feroces, vengativos, desgarrando los picos centellantes!

Somos el fuego que voraz consume templos, talleres, fábricas, palacios, en un segundo destrozando pueblos, quemando bosques e incendiando campos. ¡Somos el fuego! ¡Con crueldad podremos, bajo el calor viril del entusiasmo hacer volar los troncos, los altares, fundiendo cristos, vírgenes y santos!

¡Somos el hierro, la barreta, el pico, el azadón, la horquilla, la guadaña... Mas también el puñal que el noble Bruto esgrime contra el César con audacia. ¡Somos el hierro! ¡Sí! ¡jarra, herramienta, el noble arado y la sagrrienta espada, obreros y guerreros de la vida, que la justicia universal encarnan!

Somos el odio grande, que imponente la condición humana dignifica, Voltaire que ruga, Juvenal que estalla, Hugo que amor profundo simboliza. Somos el odio varonil que clama por un futuro de verdad, Justicia, Tolstoi cristiano, Bakunin ateo, Zola y la inmensa pléyade de artistas.

Somos el libro que destroza mitos, dogmas, misterios, farsas detestables, que realiza las dobles utopías y aplasta las inicuas necedades. ¡Somos el libro! El firme monumento de la belleza y la verdad la base, que afianza las conquistas de la ciencia y al hombre da la concepción del arte.

Somos la carne que de amor palpita en el espasmo intenso del afecto, roja carne con nervios que se crispan, venas hinchadas, músculos de acero. ¡Somos el libro! El firme monumento que suda y sangra en su bestial tormento, con ella damos al burgués el oro, fuerza al Estado, bienestar al ciego,

¡Somos la aurora!... Rubiante, hermosa, en celajes de fuego enrojecida, la aurora que cantaron los poetas, que señalan la paz y la alegría. Hugo ruga de amor al presentirla. Zola es el anuncio precursor del día que viene iluminando las tinieblas con los rojos incendios de sus iras.

¡Somos la luz! la luz de la esperanza, Juventud, primavera, sol, poesía; el colosal derrumbe de los tiempos, la deslumbrante hoguera de la vida! ¡Somos la luz! Luchamos hace siglos por una hermosa tierra prometida, do no reinan el odio, la violencia, la infamia, la maldad y la injusticia.

¡Somos la vida; producción fecunda, germinal de los hombres y los campos; palpita un nuevo mundo en cada entraña y un intenso placer en cada espasmo! ¡Somos la vida! La hembra se estremece de afán secreto, en férvido entusiasmo, y la Tierra se agita... la gran madre, de enormes senos, colosales flancos.

¡Somos la idea! Libertad, trabajo, igualdad, bienestar, paz, armonía, pan, y amor para todos los caídos en el vicio, en el lodo, en la perfidia. ¡Somos la idea! ¡Con fervor luchamos por el triunfo feliz de la justicia, por el derrumbe de los viejos muros, donde gobierna el dios de la mentira!

¡Somos el porvenir! la inmensa gloria de un porvenir de amor que no está lejos pues ya viene saliendo en horizonte la luminosa aurora de los tiempos. ¡Somos el porvenir! y la justicia al fin podrá reinar entre los siervos, cuando fuertes y altivos vicionarios a romper las cadenas nos lancemos!

MIGUEL PIEDRABUENA

Trabaja, Trabajador

¡Trabaja, trabajador! ¡Campesino, ara la tierra! Soldado, marcha a la guerra Que así lo quiere el señor.

II
Marinero, a tu bajel, A tu fogón, fogonero, A tu banco, carpintero, A tu timón, timonel, Escultor, a tu cincel, A tu forja, fojador, A tu paleta, pintor... Obreros, a trabajar, Sin comer ni descansar Que así lo quiere el señor.

III
A tus quehaceres, criada, Fregadora, a tu rodillo, Criendera, a tu chiquillo, Que ya apunta la alborada, A comenzar la jornada De trabajo, con vigor... No ceses en tu labor Ni para comer siquiera... ¡Trabaja, trabaja, obrera! Que así lo quiere el señor.

IV
Trabaja, trabajador, ¡En la tierra y en el mar! Trabaja hasta reventar Que así lo quiere el señor.

J. RUBIO

Luchar por la Vida

Pero, ¿dónde tiene la humanidad las fibras sensitivas? ¿Para qué le sirve el cerebro? Después de tantos siglos de opresión y de barbarie y de sufrimientos horribles y macabros ¿aún le hacen falta programas, normas, pastores, caudillos, toros, cines, boxeo y andaderas de toda especie? ¿Modo de acción y finalidad social? ¡Sí! Uno... y ahí va. Si no puedes redimirte tú, procura que tu hijo no sea también otro esclavo, que no ostente la miseria en la frente, estigma infamante de la impotencia, la ignorancia, la cobardía y la resignación denigrantes de una clase. Procura educarlo intelectual, moral y físicamente, para que con su inteligencia, su voluntad y su fuerza pueda vencer en la lucha contra el despotismo y la maldad de los hombres; para que no sea un fracasado como tú; para que pueda triunfar en la vida y gozarla, como corresponde a un ser humano, y no vejeter como un bestia e imbécil, y si no te encuentras capaz de hacer de tu hijo un hombre así, digno, educado, enérgico, analiza primero. No lo engendres.

Pascual LÓPEZ

Importante Iniciativa

Guamúchil, Sin., Diciembre 12 de 1926.

Compañeros de Sagitario, Salud:

En la presente encontraréis un vale Postal por \$5.00 para el periódico, y propongo lo siguiente:

Bueno sería que todos los que leemos "Sagitario" hagamos un esfuerzo para que el periódico salga semanal: espero de ese Grupo Editor haga un llamado a todos Anarquistas sobre dicho asunto. Mi opinión es que con la buena voluntad de los Anarquistas se puede sostener semanal el defensor de todos los desheredados.

En espera de vuestras gracias, quedo vuestro compañero en la lucha por una humanidad mejor.

FAUSTINO MERILLAS

El día en que el pueblo consiga barrer a Dios y a sus lacayos, a los gobiernos y a sus sajonos, a los burgueses y a sus perros, ese día será libre y podrá ocupar el puesto que le corresponde en la sociedad y en la naturaleza.

John Most.

Libros de propaganda ideológica

Que enseñan con un estilo sencillo y claro el medio de acabar de una vez por todas con este sistema de injusticias, de oprobio y de vergüenza para el ser humano. La lectura de estas obras orienta el criterio de los explotados, afirma sus convicciones y los prepara para la gran batalla que está en preparación, del pobre contra el rico, del explotador contra el explotado, la batalla más formidable que registrará la historia de los oprimidos. Ilustrar el cerebro es alimentarlo y darle fuerza, a fin de adquirir personalidad propia y no servir de ciegos instrumentos de los políticos que suelen colarse hábilmente entre los obreros para desviar sus justos anhelos de emancipación.

Por la Libertad de Ricardo Flores Magón y Compañeros Presos en los Estados Unidos del Norte... \$0.50

Semilla Libertaria; hermosa recopilación de artículos de orientación libertaria, 2 tomos... 1.00

Sembrando Ideas: Historietas relacionadas con las condiciones sociales en México... 30

Tierra y Libertad: Drama Revolucionario y de actualidad... 25

Verdugo y Víctimas, drama revolucionario y de actualidad... 30

Rayos de Luz, diálogos relacionados con las condiciones sociales de México... 30

Epistolario Revolucionario e Intimo, tres tomos a 30c cada uno... 90

«Praxedis G. Guerrero», artículos literarios y de combate; pensamientos, crónicas revolucionarias, etc... 50

Miguel Bakunin, esbozo biográfico por Max Nettlau... 15

Los Anarquistas y la Reacción contemporánea, por D. Abad de Santillán... 15

Marx y el Anarquismo, por Rodolfo Rocker... 10

Ricardo Flores Magón, Apóstol de la Revolución Social Mexicana, por Diego Abad de Santillán... 50

Tribuna Roja, contiene los discursos de Ricardo Flores Magón... 30

Dirigirse a Nicolás T. Bernal, Apartado Postal 1563, México, D. F.

ADEMAS, se pueden obtener por nuestro conducto las obras siguientes de conocidos y reputados escritores, teniendo cuidado de agregar a su valor, de cuatro a ocho centavos para pago de porte.

Ideario de Ricardo Mella... 2.00

El Anarquismo en el Movimiento Obrero, por D. A. de Santillán... 80

Los Anarquistas por Lombroso y refutación de Ricardo Mella... 1.00

La Podredumbre Parlamentaria, por Sebastián Faure... 15

Los crímenes de Dios, por Sebastián Faure... 15

La Anarquía Ante los Tribunales, por P. Gori... 30

Demonstración de la Inexistencia de Dios, por el Dr. Julio Garret... 20

ADMINISTRACIÓN

ENTRADAS

Mauricio Acuña, 50c; Padrón, 70c; M. Solís, 50c; F. C. C.; 1 00; Jesús Zúñiga, por la Unión de Mecánicos, 10 00; Juan Alvarado 2 00; Mateo Rivera 2.00; Román Rodríguez, 50c; Grupo Obreros Libres por conducto de Fortino Lara. 2 00; Trabajos de imprenta, 11.50; Román González. 4.00; A. Castillo, 25c; Un simpatizador, 20c; Faustino Merillas, 5.00; Camilo M. Durán, 5.00; Vicente Aguilar, 2.00; Trinidad López, 2.00, Lucio Vázquez, 50c; Gorrón de Ags. 1 00; Rómulo Aguillón 2.00; Pablo Reyes, 1.50; P. Luna, 1.50; José Velázquez, 2.33; Casimiro Velázquez, 2.00; Othón R. Velázquez, 2.00; Ricardo Pérez, 1 00; Pascual Fernández, 1.00; Miguel Pérez, 50c; Gracino Matus, 50c; Francisca C. Galán, 80c; Donaciano Figueroa. 1.00; Emilio García. 6.98; Total... \$ 73.76

SALIDAS

Luz. 6.00; Correo. 4.72; papel. 31 50; Útiles de escritorio, 1.15; Timbres 3.20; Gasolina, 1.00; Gastos menores, 4.90; Tranvía, 80c. Total... \$ 53.27

TOTAL

Suman las Entradas... \$ 73.76

Suman las Salidas... \$ 53.27

Destinado al tipo de "Sagitario". \$ 20.49